TERCER PISO |

CONTINÚA SEGUNDO DÍA DE 🧲 RECUENTO EN CULIACÁN

Jesús Estrada Ferreiro, de Morena, PT y PES, seguía en la delantera, y se presenta al Consejo Municipal para pedirle al PAS no retrasar el conteo

≠Angelina Corral

on los rostros expresando cansancio, representantes de parti-dos y consejeros del Consejo Municipal Electoral contaban los paquetes electorales cuyas actas no estaban por fuera o no era inteligible la información. En los casos donde no había acta se ordenaba hacer el conteo voto por voto.

Los ánimos ya no eran los mismos que los del pasado miércoles al iniciar el recuento, y se presentaron algunas discusiones menores entre los representantes de algunos partidos, por lo que el presidente hizo un llamado a la calma. También algunos de los representantes solicitaron que no retrasaran el conteo con discusiones estériles.

Se proyectaba que el recuento de los 726 paquetes terminara durante la madrugada de mañana.

Con poco más del 70 por ciento de los paquetes contabilizados, la ventaja la tenía Jesús Estrada Ferreiro, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia. Renato Guerrero Valdez, presidente del Consejo, aseguró que con todo y cansancio se esperaba sacar adelante el proceso. Aunque se tiene hasta el próximo sábado para entregar la constancia de mayoría al ganador, se quería acelerar este proceso.

Poco antes del mediodía, al Consejo Municipal Electoral llegó el candidato Estrada Ferreiro, quien se dijo más tranquilo con el recuento porque con los votos que tenía a su favor era muy difícil que se pudiera hacer algo indebido.

Llamó a los representantes de los partidos, en especial del PAS, para que no retrasaran el conteo porque este era muy cansado.

Detalló que si el problema era pelear un voto por paquete, él se los regalaba, pero que ya no tuvieran a la gente tan cansada porque algunos no habían dormido nada. También señaló que el representante del PAS estaba peleando por los votos del PAN, cuando eso no le correspondía.

→ Gana la ciudadanía

En el tema electoral, el alcalde Antonio Castañeda Verduzco dijo sentirse satisfecho porque la jornada del pasado domingo se llevó sin incidentes graves. Aseguró que siempre estuvo al pendiente de que los culiacanenses pudieran salir a votar en un ambiente de tranquilidad.



> Aspectos en donde se realizaba el recuento.

EL DATO

> TENDENCIA

Aunque desde que arrancó el Programa de Resultados Electorales Preliminares tenía la mayoría de votos Jesús Estrada Ferreiro, decía dudar del procedimiento. Aver indicó que la desconfianza disminuyó, pero quería que el proceso terminara.

se instalaron en el municipio de Culiacán.

Además, en su caso, fue respetuoso de todo el proceso: «Hubo mucha participación ciudadana, y el resultado es el reflejo de lo que quería la ciudadanía», expre-

Sobre el caso de Jesús Estrada Ferreiro, comentó que le habló por teléfono el pasado martes y le comentó que los resultados de las votaciones eran una tendencia irreversible, por lo que por su parte se le daría la información que requiriera, por lo que el proceso de entrega-recepción se realizará de forma ordenada, tranquila y con mucha coope-

En su caso, aseguró que tiene toda la disposición de terminar con la administración, y no sabe si Jesús Valdés Palazuelos, quien quedó en segundo lugar en las votaciones para la alcaldía, tiene pensado volver.

Castañeda explicó que Valdés es un político joven con mucho futuro que está consciente de que en la política se puede ganar o perder. Sin embargo, se dijo muy satisfecho del trabajo que ha realizado.



Tercer piso

ebelión. El impacto del tsunami Andrés Manuel López Obrador a su paso por Sinaloa dejó daños severos en el Partido Revolucionario Institucional que todavía no han ido cuantificados, pero la reacción que han tenido algunos excandidatos priistas que perdieron la elección y que decidieron romper los acuerdos que tenían y regresaron a ocupar su curul en el Congreso del Estado demuestra la ruptura que existe al interior del tricolor. Los nueve legisladores priistas, encabezados por Irma Tirado, excoordinadora del grupo parlamentario, «se brincaron las trancas», lo que no agradó nada en el tercer piso del Palacio de Gobierno. Los diputados han defendido la legalidad de su acción, pero tiene muy molestos a sus suplentes, con quienes habían quedado en dejarlos concluir el periodo constitucional de esta legislatura. La reconstrucción del PRI en Sinaloa estará en manos de Ordaz Coppel, y seguramente estos priistas no serán tomados en cuenta para encabezar esta reestructuración.

Contundente. Ahora sí, Guillermo «Billy» Chapman fue asediado hasta por quienes no creyeron en su proyecto. El escenario de la campaña, apenas con un puñado de colaboradores, ayer ya cambió: un tumulto lo acompañó a recibir la constancia de mayoría como presidente municipal electo de Ahome. Por eso, el de ayer fue uno de los días más importantes de su vida. La gente se volcó, y él se dejó querer. En su primer mensaje, Chapman reiteró que va a hacer un gobierno incluyente, para todos, pero principalmente para las clases más necesitadas. En su discurso, con tono, acento, gestos y poses muy singulares, el presidente electo adelantó que ya tiene nombres para su gabinete y confirmó uno que ya se mencionó en este espacio: el de Juan Fierro, para Seguridad Pública. Por el modo contundente, más que por lo dicho, Chapman causó impacto al decir que con él se acabaron los privi-legios para quienes los han tenido de manera insana. Lo que sí es que mandó el mensaje a los empresarios de que va a ser su aliado, facilitador, por el papel importante que juegan en la genera-

¿Y Pucheta? Quien desapareció de la faz de las redes sociales es el excandidato del PRI para la alcaldía de Mazatlán Fernando Pucheta Sánchez luego de reconocer su derrota ante el candidato de Morena Guillermo Benítez Torres. Esto porque el también exalcalde del puerto fue muy activo en sus transmisiones mañaneras y prácticamente todo lo que realizó durante su efímera gestión municipal lo colgaba en su Facebook, en el cual logró tener más de 327 mil seguidores. La última actividad en su fan page la tiene registrada el 27 de junio, en su cierre de campaña. Esto hace pensar que utilizó este medio de comunicación para ganar adeptos, y en víspera de que no hay nada en juego en los próximos dos años, bajó el telón.

La jauría. Con el triunfo de María Aurelia Leal López como alcaldesa de Guasave, andan ya muchos frotándose las manos atrás de ella esperando que les den un cargo en el Ayuntamiento. Ayer, por ejemplo, que recibió su constancia de mayoría relativa, fue acompañada, además de por su familia, por el síndico procurador electo, la planilla de regidores y varias personas que figuraron como funcionarios en la administración 2014-2016 de Armando Leyson Castro. Andaban, por ejemplo, Claudia Leticia Beltrán Castro, quien fue directora de Recursos Humanos; Mario Figueroa, de Vía Pública; José Valdez, quien era encargado del parque Villafañe; Dámaris Osuna, en el Registro Civil; Gerardo Peñuelas, en Ecología, Jorge Ebraín Encinas, del Instituto de la Juventud; y aunque no se vio ayer también participó en la campaña el exsecretario de la comuna Felipe de Jesús García. Aunque Aurelia en su mensaje aseguró que su gabinete estaría conforma-do por muy buenos funcionarios, habría que ver si en su mente está el apostar por algunas de estas caras ya conocidas en el servi-

Esperando resultados. Con la tendencia a favor de Guillermo Galindo sigue el resultado de lo Programa Preliminar de la elección a la presidencia municipal con Mocorito, y el clima de calma y relajamiento que se vive entre la militancia del Partido Śinaloense es tanto que los simpatizantes que se encuentran a las afueras de las oficinas del Consejo Distrital Electoral 10 sacaron la lotería para una jugadita; mientras que los simpatizantes del PRI están que no los caliente ni el sol, más aun cuando de manera repentina el sistema falló justo cuando habían iniciado el conteo de las actas que presentaron irregularidades, situación que causó una serie de abucheos y pidieron que no hubiera mano negra en ese momento sin sistema, lo que generó una tensión entre los